

Une Source de Force

*Et David dit à Saül : « Que le cœur ne défaille à personne à cause de lui ; ton serviteur ira et combattra avec ce Philistin »
(1 Samuel 17:32)*

Les premiers versets de 1 Samuel 17 sont si décourageants. Le Roi Saül, le premier roi d'Israël et son armée ont fait face aux armées des Philistins à travers la vallée d'Ela. Les Philistins avaient conçu un plan ingénieux pour résoudre le conflit. Ils croyaient avoir un champion invincible en Goliath, le géant de Gath. Alors, ils ont défié Israël de trouver quelqu'un pour combattre Goliath. L'issue déciderait de la bataille et de l'assujettissement de la nation vaincue. « Lorsque Saül et tout Israël entendirent ces paroles du Philistin, ils furent effrayés et eurent une grande peur » (v.11). Nous savons ce qui s'est passé. David apparaît après avoir fait paître les brebis de son père, et sans armure ni épée, il descend dans la vallée d'Ela, frappe Goliath et délivre sa nation. C'est l'une des illustrations prophétiques les plus remarquables de l'Ancien Testament de la mort, de la résurrection de Christ et de ses conséquences.

Une fois, j'ai dessiné une image grandeur nature de Goliath pour une réunion d'enfants que j'organisais. Il a rempli le sol de notre salon pendant que je travaillais dessus. Mais ce n'est que lorsque nous l'avons fixé au mur de la salle de réunion que j'ai réalisé les proportions gigantesques du champion philistin – atteint du plafond au sol ! Quelle présence écrasante Goliath était. Mais nous considérons rarement les hommes du camp d'Israël qui semblaient avoir les ressources nécessaires pour vaincre un tel ennemi.

Le premier homme était Saül. Il était un géant d'un homme qui est présenté au début de 1 Samuel 9 comme le fils de Kis, « un homme fort et vaillant » qui avait « un fils, homme d'élite et beau dont le nom était Saül. Il n'y avait aucun des fils d'Israël qui fût plus beau que lui. Il était plus grand que tout le peuple, depuis les épaules en haut ». Puis il y avait Abner, le commandant de l'armée de Saül (1 Samuel 14:50). C'était un soldat intelligent, astucieux et rusé. Enfin, Jonathan, le fils de Saül, était un guerrier courageux et un homme de foi qui avait vaincu des garnisons Philistines à plusieurs reprises en faisant confiance à l'Eternel (1 Sam 13 et 14). Saül montre l'homme dans son (corps) le plus attirant. Abner est une image de l'homme à son plus intelligent (âme). Et Jonathan est l'homme à son meilleur (esprit). Tous les trois démontrent également que peu importe

à quel point ils étaient attirants, intelligents ou courageux, ils ne pouvaient pas sauver. Le berger humble et pieux est apparu dans une faiblesse apparente comme le Sauveur d'une nation et a préfiguré la venue du Sauveur du monde. Jésus-Christ, le Fils de Dieu.

Une question demeure pour nous dans notre vie de disciple et notre communion. Dans quelle mesure dépendons-nous de notre attrait, de notre intelligence et de notre courage au lieu de compter entièrement sur le Seigneur »? Heureusement, le Seigneur en grâce sanctifie les caractéristiques naturelles de nos vies pour ses desseins et sa gloire. Mais cela exige que nous apprenions comme Paul à « nous fortifier dans le Seigneur et dans la puissance de sa force » (Éphésiens 6:10). Et de comprendre que nous ne pouvons faire sa volonté que par « Christ qui me fortifie » (Philippiens 4:13). C'est seulement le Seigneur qui nous sauve. C'est seulement le Seigneur qui nous donne le pouvoir de le suivre et de vivre des vies fructueuses pour lui et, « Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi, et moi en lui, porte beaucoup de fruit ; car sans moi vous ne pouvez rien faire » (Jean 15:5). C'est une leçon que j'apprends continuellement et je suis si reconnaissant que le Seigneur ne se lasse jamais de nous enseigner en grâce.

Gordon D Kell